
校服抽查，15家企业均合格
抽查项目包括甲醛含量、纤维含量及可分解芳香胺染料等

本报3月13日讯(记者
程凌润) 2013年，青

岛 市 城 管 部 门 将 推 进
“ 便 民 摊 点 设 置 ” 、
“数字城管”、“强力
拆违”和“管理创新”
等五项工程，重点对校
园周边环境进行整治。

13日，青岛市城管
执法局副局长王镝做客
青岛政务网，与网友进
行了在线交流。

王镝介绍，2013年，
青岛市城管部门将继续
开展市容环境整治行动，
重点治理影响街面环境
秩序突出问题，实施推进

“精品街居”、“便民摊点
设置”、“数字城管”、“强
力 拆 违 ” 和 “ 管 理 创
新”五大工程，加强对
户外广告、门头牌匾和
占路亭体的科学规范管
理，整改治理全市200处

占路市场，实现市区两
级数字化城管监督指挥
系 统 建 成 并 运 行 。 同
时，力争三年内实现主
次干道可视范围内无违
法建筑。

王镝称，校园周边
整治是2013年全市城管
执法系统开展的一项重
点工作，已纳入大干300

天市容环境整治，目前
此项工作已陆续开展。

针对校园周边道路
上摆摊设点、沿街门店
跨门经营等行为，王镝
提出，校门口重点区域
可 设 警 示 牌 、 张 贴 告
示 ， 在 学 校 早 中 晚 上
学、放学时段对校园周
边设固定岗、加大机动
巡查力度，联系教育主
管部门和家长加强对学
生的教育等治理校园周
边游商浮贩的措施。

本报3月13日讯(记者
蓝娜娜) 13日，青岛市

质监局稽查局副局长沈
云春做客“网络在线问
政”时透露，针对上海“毒
校服”事件，质监部门去
年共对15家校服生产企
业进行了抽查，结果显示
全部合格。

针对网友关心的上
海“毒校服”事件，青岛市
质监局稽查局副局长沈
云春介绍，青岛市中小学
校服由市教育局统一管
理，每三年对生产企业进
行一次招标，目前共有校
服生产企业16家。去年，
青岛市质监局下属的青
岛市纺织纤维检验所共
对15家校服生产企业进
行了抽查，抽查项目包括
甲醛含量、纤维含量及可
分解芳香胺染料等，检验
结果全部合格。下一步，
青岛市质监局稽查局将
建立生产企业质量信誉
制度及质量档案制度，从
源头上抓质量，同时对进
入学校的每批次校服、床
上用品包括絮用纤维制
品进行检验。

针对食品消费，沈云
春提醒，消费者在选购食
品时注意“六要素”。一是
选购食品时，到正规的商
店超市或管理比较规范
的农贸市场购买；二是选
择有品牌、取得相关许可
的食品企业的产品，认准
QS标识；三是不要买腐
烂变质或过期食品；四是
不买与正常食品有明显
差异的食品；五是购买时
查看食品标签、生产日期
等，购买后收好发票；六
是不要贪图便宜，防止上
当受骗。

对于青岛市本地企
业生产的产品出现的质
量问题，消费者可拨打
12365质监热线举报投诉，
若在市场和超市购买了
问题产品，则应拨打12315

举报投诉。青岛市12365质
监热线去年共受理电话
9084个，处理有效业务4648

件，居全省之首。近三年
来，12365举报处置指挥中
心共受理消费者来电26154

件，为消费者挽回经济损
失601 .26万元。

据悉，今年以来，青
岛市质监系统共出动执
法人员1452人次，检查单
位479家，查处案件53起，
涉案货值59 . 18万元。其中
食品类案件28起，农资3

起、建材5起、家用电器2

起。

城管

启动校园周边环境整治

早起集体跑步 学生连连叫苦
青大晨跑新规引争议，学生希望锻炼方式多样化，校方称参与人群将扩大

文/片 本报记者 王笑

为提高学生身体素质，青岛大
学日前决定，大一、大二学生须晨
跑锻炼。新规一出，不少学生叫苦
连连。校方称，改善身体状况，养
成良好习惯是必要举措，今后还会
动员大三学生陆续加入晨跑行列。

早起跑操，一夜频醒看时间
13日早上6点18分，青岛大学西院教学

区还是一片宁静，但汇园1号、2号等学生
寝室楼下却热闹起来，大一、大二的学生
按学院及专业排起了长队，待大三的学生
会干部点完人数，跑操队伍便浩浩荡荡地
出发了。

“虽然定了闹钟，还是怕起晚，一宿醒
了三四次看表。”信息工程学院大二学生
小杨说，这是他们第一次跑操，学校规定
大二学生每周只需跑一次。小杨所在的队
伍约6点25分出发，6点55分左右回到寝室。
整理一番，匆匆去食堂吃个早饭，小杨便

去教室准备上课。一节课的时间，小杨频
频打瞌睡，最后索性趴在桌上，课间整个
班级“卧倒”一片。

小杨说，他们平时都利用下午或周末
通过打球等方式锻炼身体，平均每周3次。
早起锻炼有些吃不消。

不少学生反对早起跑操
“跑操这三天，早起已经成了我们寝室

所有人共同的心事了。”美术学院大一学生
小张说，她们跑操的路线是绕青大西院一
圈，跑下来并不会太累，但早起的困倦却一
直延续。因为之前她一直是6点40分左右起
床，现在要把起床时间提前40分钟，有些不
适应。

记者在青大校园随机采访了近40名学
生，有30余位明确表示不愿意晨跑。文学院
大一学生小李称，一早起床运动，整个上午
人都没有精神，严重影响学习效率。“虽说
是跑步，跑到中后段，基本都变成走了，锻
炼效果不大。”小李说，比起这种锻炼方式，
她希望能有更合理、更多样的体育活动，例

如开办跆拳道、健美操等兴趣班。
但也有学生称，晨跑不仅是为了锻炼

身体，还有助于养成早睡早起的好习惯。信
息工程学院大二学生小赵说，平时晚上都
要玩到很晚才睡，而昨晚不到10点就都睡
觉了。他打算以后即便没有晨跑的硬性规
定，也要早起锻炼身体。

晨跑常规化，大三生陆续加入
对于大一、大二学生晨跑这一规定，青

岛大学体育教学部尹老师称，目前，很多大
学生的体质状况不理想，特别是大一新生，
由于高中忙于高考，缺乏体育锻炼，升入大
学后又从高考压力之下解脱出来，更需要

充足的体育活动来巩固身体。青大校医院
的一位校医称，前来看病的学生中，大一新
生相对较多，例如长期不运动乍一活动扭
伤脚等情况十分常见。“像最近这种忽冷忽
热的天气，就有不少学生因此感冒。”该校

医说。
尹老师表示，现在青大晨跑只有大

一、大二学生参加，随着这项措施的常规
化，大三学生也要根据实际情况加入到晨
跑队伍中。

维权“小卫士”

13日，北仲路第一小学维权服
务站的“小卫士”们向消费者发
放3·15维权材料，宣传健康消费理
念。当日，市北工商分局北仲路
工商所在一家超市门前设立咨询
服务台，宣传《消保法》等法律
法规，接受消费维权咨询。

本报通讯员 柳海丽 宋昕洋
摄影报道

1133日日一一早早，，青青大大跑跑操操的的学学生生
队队伍伍““浩浩浩浩荡荡荡荡””地地出出发发了了。。
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